



Prenzlau, 11. Januar 2013

## Jahresbericht 2012

Im 1. Halbjahr waren 1438 Kinder und Jugendliche Gäste im Jugendhaus. Im 2. Halbjahr begrüßten wir 425 Gäste, so dass wir insgesamt auf 1863 Besucher für das Kalenderjahr zurück blicken können. Auch im Jahr 2012 wurden unsere Räume für Projekttag der Prenzlauer Schulen genutzt und wir hatten 247 Schüler und Lehrkräfte als Gäste. Auch der BBV Prenzlau führte die „Kennenlertage“ für die neuen Jugendlichen im Jugendhaus traditionell durch. Weiterhin wurde dieses Jahr in Kooperation mit der Ph.- Hackert- Schule die Koch AG der Schüler in unseren Räumen durchgeführt. Die DRK- Jugend nutzte unseren Freizeitbereich und die große Küche für Aktivitäten und Freizeitgestaltung.

Den Tag der offenen Tür in diesem Jahr haben wir zeitgleich mit dem 2. Igel fest der Wohnbau Prenzlau GmbH am 12.05.2012 durchgeführt.

Die im Jahr 2008 gegründete HipHop- und Streetdance- Gruppe trainiert auch weiterhin und regelmäßig an mehrere Tage der Woche in unserem Haus. Mit dieser Jugendgruppe starteten wir mehrere „Schubbertage“ für Interessierte. So konnten die Tanzgruppe, wie auch wir als Jugendhaus neue und regelmäßige Besucher und Gäste gewinnen.

Über das ganze Jahr verteilt wurden verschiedenste Angebote für die Kinder und Jugendlichen gemacht. So wurden diese eingeladen zu gemütlichen Spielrunden, Bastelnachmittage oder anderen kreativen Angeboten. Weiterhin wurden einige Film- sowie DVD- Abende und gemeinsame Koch- und Backnachmittage sowie Billard- und Tischtennisturniere geplant und durchgeführt. Gemeinsames Fußball und Basketball spielen wurde gerade in den Sommermonaten gut angenommen.

Im 2. Halbjahr wurden mit Jugendgruppen aus Polen und den Bewohnern des „Haus des Kindes“ gemeinsame Koch- und Spielabende im Haus durchgeführt. Vom 12.08.2012 bis 24.08.2012 hatten wir ein Workcamp mit 14 Teilnehmern verschiedenster Nationalitäten bei uns im Haus zu Gast. Diese haben die Zeit über bei uns im Jugendhaus gewohnt und Nationalitäten- Abende durchgeführt. An diesen Abenden stand das entsprechende Heimatland im Vordergrund und es wurden traditionelle Gerichte in unserer Küche zubereitet.

Am Tage arbeiteten die jungen Erwachsenen in Einrichtungen der Stadt und führten Tätigkeiten bei der LaGa aus. Weiterhin hatten die Campmitglieder Kontakt zu Jugendlichen unserer Stadt.

Auch der PCC war zu Gast in unseren Räumen und trainierte für die Karneval- und Faschingszeit mit den „Kleinen“.

Das in das Jugendhaus fest eingebundene Eltern-Kind-Zentrum (EKZ) hat im Kalenderjahr 2012 neue Projekte und Aktivitäten für Eltern durchgeführt. So wurden verschiedene Fachvorträge zum Thema Sprachförderung und Sprachentwicklung sowie motorische Entwicklung durchgeführt, das gemeinsame gesunde Kochen gehört seitdem regelmäßig als Angebot. Mit einer Hebamme wird monatlich Babybrei aus frischen Zutaten hergestellt. Eine Logopädin und Ergotherapeutin konnten wir dazu als Referenten gewinnen. Im vergangenen Jahr waren 1138 Kinder und Eltern zur Betreuung in gemeinsamen Gruppen im EKZ. Eine stundenweise Betreuung von 230 Kindern wurde durchgeführt.

Am 15.05.2012 wurde das „Jugendrechtshaus Prenzlau“ wiedereröffnet. Das Angebot in den Räumlichkeiten des Jugendhauses wurde erweitert. Durch ein neu geschaffenes Projekt besteht die Möglichkeit einer pädagogischen und psychologischen Beratung für Kinder und Jugendliche und deren Familien. Im Rahmen des Projektaufbaus wurden auch personelle Wechsel durchgeführt. So wird Herr Relitz das neue Projekt leiten und als neuer Leiter Jugendhaus wurde Herr Vorbringer eingestellt.

Statistik Jugendhaus PUZZLE:

Gäste JH mit Bezahlung	:	1469
Gäste JH ohne Bezahlung	:	+ 394
Gesamt	:	<u>1863</u>

Schüler für/aus schulischen Projekten:		247
--	--	-----

---

2110 Personen gesamt



Michael Relitz